

BCN Mid-50	25.177,21	-63,23	↓	-0,25%
BCN Global-100	786,48	+0,03	↑	0,00%

Los impulsores de Victoria VC crean una gestora y preparan otro fondo

'VENTURE CAPITAL' / La CNMV acaba de registrar BO Capital Partners, firma de capital riesgo con sede en Vic (Osona) liderada por Abel Conill y Patricia Layola que gestionará también fondos de terceros.

J. Orihuel, Barcelona

Nace en Vic (Osona) la primera gestora catalana de capital riesgo situada fuera de Barcelona. Se trata de BO Capital Partners, una sociedad que ha quedado inscrita este verano en el registro de entidades de capital riesgo de la CNMV.

Al frente de la nueva gestora se encuentran dos veteranos del sector en Catalunya: Abel Conill y Patricia Layola. Con experiencia previa en la sociedad de capital riesgo (SCR) Ona Capital, con sede en Manlleu (Osona), y, anteriormente, en diferentes entidades financieras, Conill y Layola lanzaron en 2015 su propia SCR, Victoria Venture Capital (VC) para invertir en empresas emergentes que desarrollen tecnologías sostenibles.

Venture VC es una sociedad de capital riesgo autogestionada que se encuentra ya en fase de desinversión. El vehículo mantiene actualmente en su cartera dos participadas: la empresa de ingeniería del agua Hidrokemos y BCN3D, compañía de impresoras 3D.

La firma busca gestionar fondos de capital riesgo de 'family office' y de emprendedores



Abel Conill y Patricia Layola, socios de BO Capital Partners.

Conill y Layola han decidido ahora dar un paso más y constituir una gestora de capital riesgo con el objetivo de gestionar los nuevos fondos que pongan en marcha en el futuro, pero también vehículos de inversión impulsados por terceros. En concreto, Conill se refiere a *family office* que buscan las ventajas fiscales que otorga el marco legal del capital riesgo y, sobre todo, a emprendedores de éxito que se lanzan a la inversión en nuevos proyectos tras vender su *start up*.

"Queremos democratizar el capital riesgo y hacerlo más accesible a inversores y em-

HARVEST

La CNMV ha dado luz verde este verano a otra gestora catalana de capital riesgo: Harvest Capital Management, una firma liderada por Jaume Oliu, exdirectivo de Sabadell e hijo del presidente del banco (ver EXPANSIÓN del 24 mayo).

prendedores", afirma el socio de BO Capital Partners. La nueva gestora pretende permitir el acceso a este negocio a más inversores, "explicando -añade- los riesgos frente a las rentabilidades, así como los beneficios fiscales del capital riesgo regulado". "El hecho de estar fuera de Barcelona ofrece más proximidad y más confianza", señala Conill como otro elemento de la propuesta de valor de la firma.

De momento, BO Capital Partners prepara ya su segundo fondo de *venture capital*, con un enfoque similar al primer Victoria VC. El nuevo

Las tecnologías relacionadas con el agua estarán en el foco del futuro vehículo inversor

vehículo invertirá en empresas emergentes con tecnologías sostenibles "con un foco prioritario en el agua", indica Conill.

La gestora está actualmente inmersa en el proceso de captación de inversores y confía en que Victoria VC II pueda estar operativo a finales de año, una vez se haya efectuado el primer cierre del vehículo.

Recursos

Conill confía en levantar entre 25 millones y 30 millones de euros de los inversores y avanza que la intención es entrar en compañías de reciente creación en fase de *scale up*, que tengan un producto ya validado. El tique por operación será de un máximo de tres millones, detalla el socio de BO Capital Partners.

La gestora se ha constituido con 125.000 euros de capital social y su accionista único es la sociedad Business Office Gestora. Para reforzar su equipo, la firma prepara la incorporación de dos nuevos profesionales.

Codorníu pagará hasta un 40% más por la uva por la sequía

G. Moncloa, Barcelona

La empresa catalana de cavas y vinos Codorníu pagará por la uva entre un 32% y un 40% (en función de la categoría) más a los viticultores del Penedès para hacer frente a las consecuencias de la sequía en la zona, anunció ayer la compañía. Este "plus de sequía" tiene lugar ante una "situación excepcional" que afecta tanto a los productores como a los elaboradores, poniendo en "riesgo" la viabilidad del negocio, agregó la firma controlada por el grupo Carlyle.

La empresa ha señalado que pagará, por ejemplo, un 40% más en la categoría de guarda superior selección especial -con una crianza mínima en botella superior a 18 meses-, esto es, de 0,51 euros a 0,67 el kilo. Desde 2019, Codorníu mantiene acuerdos de compra a cinco años con los productores de uva ecológica del Penedès, lo que supone el 90% de la uva que compra todo el grupo.

La firma admitió que no puede contrarrestar la totalidad de los efectos de la inflación y la sequía sin poner en riesgo su sostenibilidad. En este sentido, manifiesta su "confianza" en obtener el apoyo de la Administración para rebajar estos efectos.

Por su parte, la bodega leridana del grupo, Raimat, anunció ayer que el próximo lunes, día 31, comenzará la vendimia.

La filial agrícola de Borges repite ventas y pierde 2,66 millones en su último ejercicio

J.O. Barcelona

Borges Agrícola & Industrial Nuts (Bain), la filial de frutos secos del grupo catalán de alimentación, registró unas pérdidas consolidadas de 2,66 millones de euros en el ejercicio fiscal 2022-2023, que la compañía agrícola cerró el pasado 31 de mayo, frente al beneficio neto de 15.000 euros obtenido en el ejercicio anterior.

Según la información remitida ayer por la empresa cotizada a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV), Bain alcanzó en su último ejercicio una cifra de

negocio de 136,3 millones de euros, casi idéntica a la de 2021-2022 (136,1 millones de euros).

La empresa, que está controlada por la familia Pont -dueña de Borges- en un 89%, atribuye principalmente los números rojos al "decremento de precios en los productos comercializados y el incremento de los costes

Bain achaca los números rojos a la caída del precio de las nueces (-28%) y las almendras (-6%)

industriales y de transporte, que no se han podido repercutir en su totalidad". Según Bain, el precio de las nueces experimentó un descenso del 28% y el de las almendras bajó un 6%.

En el pasado ejercicio, la firma con sede en Tàrrrega (Urgell) comercializó 34.881 toneladas de frutos secos y subproductos, con un alza interanual de los primeros del 3,9%. Las almendras fueron el producto con mayor valor en ventas, con el 61% del total, seguido de las nueces y de los pistachos, con el 8% y el 6%, respectivamente.

Bain comercializó sus productos en 52 países e incrementó sus ventas en el mercado nacional, que representa el 49,8% del total. Francia, Reino Unido y Alemania fueron sus principales mercados exteriores, con el 24,6% de las ventas internacionales.

La filial de Borges adquirió en 2022-2023 una finca agrícola de 51,8 hectáreas en Portugal e incorporó a su programa de cooperación para la producción de pistacho -que desarrolla en Huesca y Lleida- otras 47 hectáreas, lo que eleva a 2.545 hectáreas la superficie total gestionada.

Ocho nuevas plantas solares en Catalunya

SIDENOR/EVE La empresa siderúrgica vasca y el Ente Vasco de la Energía (EVE) invertirán 40 millones de euros para levantar ocho plantas solares fotovoltaicas en Catalunya. Con ello, Sidenor podrá avanzar en la descarbonización y producción de "aceros verdes". Los centros estarán ubicados en Lleida, Tarragona y Barcelona y tendrán una potencia total de 43 megavatios.

Primera conexión 5G desde el espacio

SATELIOT/TELEFÓNICA El operador de satélites y el grupo de telecomunicaciones -a través de Telefónica Tech y Telefónica Global Solutions- han ensayado con éxito la primera conexión *roaming* 5G en el espacio con el objetivo de "allanar el camino para el acceso masivo a la conectividad desde cualquier lugar del planeta".

Renovación en las empresas municipales

AYUNTAMIENTO El pleno del consistorio barcelonés aprobó ayer las presidencias y vicepresidencias de las empresas municipales Bimsa, Barcelona Activa, Barcelona Serveis Municipals (B-SM), Foment de Ciutat y Barcelona Cicle de l'Àigua. Todos los consejos de administración cuentan con representantes de la totalidad de los grupos municipales, excepto B-SM, donde no estará presente Vox.